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22001144的的上上半半年年，，潍潍坊坊楼楼市市的的答答卷卷并并不不能能令令人人满满意意。。信信贷贷政政策策偏偏紧紧、、楼楼市市走走势势不不明明朗朗，，让让很很多多购购房房者者一一直直保保
持持着着观观望望态态度度。。随随着着各各地地限限购购政政策策的的松松绑绑，，银银行行是是否否会会放放开开金金融融信信贷贷政政策策，，已已经经成成为为越越来来越越多多的的房房企企和和购购房房者者
共共同同关关心心的的话话题题。。到到底底今今年年下下半半年年的的楼楼市市会会怎怎样样发发展展，，等等到到进进入入八八月月，，或或许许就就可可以以露露出出一一些些端端倪倪。。

政策

或有“隐性政策”出现

济南在省内首个取消了限
购政策，但对潍坊并没有产生
太大的影响。业内人士表示，
限购对潍坊来说并没有太大意
义。反而是政府在建设项目审
批上“预先把关”，对潍坊楼
市的良性发展起到了一定调控
作用，而这种调整房地产市
场的“隐性政策”或许还会
出现。

房地产业内资深人士王
磊说，潍坊由于外来人口不
多，且受到全国或全省范围
内的金融信贷政策的影响，
楼市相对来说比较平稳。虽
然库存量不少，但政府已经
早早的看到了这一点，并在
建设项目审批环节进行了把
关，这种情况也得到了有效
控制。

近期，国内部分城市已
经传出银行降低贷款利率的
消息。他说，今年下半年，
如果各家银行能够对潍坊也
放开“钱袋子”，将会对潍
坊的房产市场有着不小的影
响。楼市成交量上涨应该说
是必然的。

有业内人士认为，在银
行放开“钱袋子”后，在今
年年底，为了进一步消耗库
存量，可能会有一些加快手
续办理等便民服务措施之类
的“隐性政策”出现，以引
导潍坊楼市的良性生长、增

强 房 企 和 楼 市 投 资 者 的 信
心，以促进城市经济大环境
的进一步发展。

市场

成交量有望平稳增长

楼市行不行，还是最先
体现在成交量上。 2 0 1 4年上
半 年 ， 业 绩 平 平 的 潍 坊 楼
市，让不少开发商无法得到
片刻的松闲，可以说销售任务
更加繁重。一年的下半场，往
往是开发商冲量搞促销的时
候，今年下半年，开发商将会
更加努力。而成交量究竟会怎
么样呢？

业内人士保持着一种冷静
的态度。虽然抱有信心，但大多
数业内人士普遍认为，成交量当
然不会暴跌，但也不会暴涨。平
稳增长的可能性最大。

国内某知名房企潍坊项目
的一位负责人表示，纵观全国楼
市，价格泡沫较小城市的成交
量，如果不是因为政府政策干预
等特殊原因，一般不会有太大变
化。而潍坊有着自己更加独特的
特性：潍坊市民的消费观念是
比较保守的，不会一窝蜂似的
跟风消费。只能让潍坊市民认
可了，潍坊市民才会考虑去消
费。

他说，国内房产限购政策
松绑的信号，会对潍坊市民的
购房态度有一定影响，但具体
有多大很难说。这种影响应该
不是负面的，它不会降低潍坊
房产的成交量。因为潍坊市民

的刚需、改善性需求一直存
在，而对商铺、写字楼的需求
正在上涨。可以说，即便没有
任何政策上的影响，成交量也
会上扬。

今年下半年楼市发展的积
极信号已经在全国各地释放出
来，从这一方面来说，平稳增
长的可能性非常大，“可能在
年底会有一个小高潮爆发”。

价格

部分楼盘价格可能小涨

对买房者来说，价格永远
是最关心的话题。在对潍坊刚
需族的有关调查中显示，很多
年轻购房者还是觉得潍坊的房
价不低，至少贷款后会影响到
自己的生活水平。从一二线城
市角度看来这种“不太知足”的
态度，或许能够说明，价格永远
是潍坊购房者考虑的重点。而
对此，不少业内人士认为，今年
下半年潍坊楼市的价格应该不
会有太大变化，当然，定位充
分、部分需求旺盛的楼盘价格，
可能会有小幅上涨。

高新城市广场策划经理宋
晓东说，潍坊楼市的价格不高，
是房产业内一致认同的。从目前
看来，下半年房地产市场“复苏”
的可能性存在。随着相关政策的
解禁，不少购房者会在下半年出
手，不过这不太会影响潍坊楼市
短期内的价格。

他说，潍坊楼市有着不少库
存，房企需要一定时间来消耗
部分库存，而让自己的资金链

变得充裕、灵活。当然，并不
是说所有的楼盘都会这样。在
潍坊，一直保持着部分楼盘冷
清、部分楼盘热卖的“冰火两
重天”状态。一些定位充分、
实力强大的楼盘一直热卖，等
到有更多人准备出手时，供求
关系的变化可能让价格有小幅
上涨。

开工量

依旧不会有太大变化

潍坊城区的核心地段，如
今已经是寸土寸金，想要提升
开 工 量 的 可 能 性 并 不 是 很
大。这也是如今业内人士普
遍认同的。

一位业内人士指出，一
个楼盘是否开土动工，实际
上两三年前就已经确定了。
由于最近两年潍坊楼市一直
处于比较平稳的状态，大多
数已经定好工期的项目，应
该还会按照既定的计划步骤
进行施工。

据介绍，近年来，由于
政府的提前引导，更多楼盘
正在向“综合体”的形式发
展，不会单独地建造住宅，
而更多倾向于商业、办公地
产。这种情况在住宅库存量
较大的情况下，应该不会有
太大改变。“一些开发商也
需要观望一下，看看今年下
半年的走势。”他说，有可
能一些项目的开工会拖延一
下，以让房企的资金链更加
牢固、保险一些。

□张焜
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